

Débat Sénat remarques

Au détour de l'intervention d'un sénateur RPR puis UMP pour défendre les intérêts de PSA face à la concurrence que l'arrivée de Toyota va entraîner, on voit que tous les sénateurs – et les autres dirigeants de l'État aussi – savent à quel point l'exploitation à Toyota est dure : « ... *les normes de production sur ce site seront calquées sur celles qui sont préconisées au Japon par Toyota. Ces normes de production, donc la productivité de l'appareil, ne sont plus à la portée d'ouvriers ayant atteint la cinquantaine...* »

Et que Toyota est tout à fait capable de faire travailler des ouvriers : « ... *sans contrôle de la durée et des conditions de travail...* »

Que répond le ministre socialiste ? Que « ... *l'implantation de Toyota dans le nord de la France mérite une présentation un peu plus nuancée que le tableau pessimiste...* » quant à la concurrence... mais rien sur les conditions de travail qui vont régner dans l'usine.